

# FATIMA EL FIHRIYA

FONDATRICE DE LA  
PREMIÈRE UNIVERSITÉ



Fille d'un riche marchand, Fatima el Fihriya reçoit un héritage colossal à la mort de son père, au 9<sup>ème</sup> siècle. Tandis que sa sœur entreprend de faire bâtir la Mosquée des Andalous, à Fès (au Maroc), Fatima, fervente musulmane, se consacre à la construction de la mosquée el-Qaraouiyîn. Elle fait extraire tous les matériaux de construction d'un terrain voisin et fait le vœu de jeûner tous les jours jusqu'à la fin des travaux. Au sein du pôle religieux et culturel de Fès, la mosquée el-Qaraouiyîn fait aussi fonction d'université ; elle enseigne entre autres la religion, la grammaire, la médecine, les mathématiques. Elle est reconnue comme la première université au monde.

